

桔梗が丘自治連合協議会

平成29年度 第9回 自治連合会 議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成30年3月17日(土) 19:30~21:45
出 席 者	出席22名 代表幹事・自治会長・区長：21名、 木村市民センター長、松岡会計統括責任者、事務局：1名 欠席3名
	山本副会長が司会を務め会議が始まった。
会長挨拶	<辻森会長> 第9回は本年度最後の連合会です。継続される区長、交代される区長、本当に色々ありがとうございました。4月度は新しい区長と従来の区長、一緒に来ていただいて開催したいと思います。今日は各委員長、部会長に出席いただいて事業計画（案）を説明していただきます。ありがとうございます。今日はよろしくお願いします。
決議事項	
1. 平成30年度事業計画（案）について	
総務委員会	<大垣副会長> ○添付資料「総務委員会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
企画運営委員会	<阪本企画運営委員長> ○添付資料「企画運営委員会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・協議会・市民センターともに色々な行事がある。夏祭りが終わって、地域で秋に行事をしようと思っても入れにくいのが実情です。もう少し日程を考えていただきたい。 ・センター祭のすぐ後というこの日に決めたのは理由があるのか。 → 次の週は名張市のとれたてなぱりがある。その次の第3週は市民センターが休みです。前は市民センター祭で、中間の11月4日になった。 ・11月の第1日曜日はずつと地区的行事をしてきた。案の通りに決まつたら考え直さないといけない。 ・10月中旬では駄目なのか。 → 10月中旬では収穫ができない。

	<ul style="list-style-type: none"> ・予備日は設けないのか。 <ul style="list-style-type: none"> → 外を使わないので雨でも行う。講堂を活用し、靴で上がり降りができるよう工夫したいと思っている。 → <辻森会長>各ブロックで各区長に寄っていただき意見を集約して、6月9日のブロック長の会議に持ち寄って中身を検討して欲しい。 ・子供に対するPRも考えて欲しい。 <ul style="list-style-type: none"> 前回の反省を踏まえ企画して欲しい。 ・去年はガスボンベで直火を使って焼きそばを作ったが、駐車場は使わず講堂で行うということは焼きそばは無いということですね。準備の都合がある。 <ul style="list-style-type: none"> → 講堂では火が使えませんので、そのことも含め検討会でブロック長と検討します。 → <辻森会長>各ブロックと調整して下さい。協議会の行事の年間予定が出てきている。これをコピーして渡しますので参考までによろしく。
広報委員会	<p><北森広報委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「広報委員会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・企画運営委員会でも広報の一元化推進という項目が出てきて、広報委員でもほつとまち構想と協調して事業を進めるとあるが、具体的な計画はあるのか。 <ul style="list-style-type: none"> → <阪本企画運営委員長>広報委員会で進めていることに対し、企画運営は各部会、各プロジェクトの支援の役割をしている。今年度は1人動員して、そういう事業について広報委員会と一緒に支援できる体制を整えたので、ここに支援と書いた。企画運営としては、最初にききょう通信と市民センターだよりから検討したい。後は企画運営が広報委員会の事務局の役割をしてはどうかと思う。 ・どちらも構想と協調あるいは連携してやるというだけではわかりにくい。具体的に今言われた内容を書かれた方がわかり易い。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>広報については、ある程度この面に詳しい人でないとできない。人材確保をどうしていくかも課題で、今後いろいろと検討していくたい。 → <阪本企画運営委員長> 広報は、情報収集・取材が始まって、編集、制作、次が印刷、発行の5段階ある。企画運営としては、制作の事務的なところと一緒にできると思っている。又、情報収集についても皆さんと、もっと情報交換ができれば良いと思う。広報委員会の内容の表現方法について検討します。 ・これで良いです。書いてあるだけでは分からないので口頭で言ってもらえば良い。

健康推進部会	<p><吉村健康推進部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「健康推進部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・体操会との協働事業で、子供の参加に補助してもらうが、ここに皆勤賞・参加賞等とあり、皆勤賞と参加賞を配るのか。 <ul style="list-style-type: none"> → 皆勤賞は対象にせず、参加賞だけです。ただ2番町第1区が4月1日からラジオ体操を実施すると聞いていて、年々参加する子供が増えている。当面10万円までは面倒みるということで29年度はこちらで対応した。28年度は318名、29年度は365名で、今年また増えると思う。 ・夏休みの子供の規則正しい生活という観点から考えたら、お金のこともさることながら、寛大な気持で前向きに考えて欲しい。 ・賛成です。何故増えたら悪いのか。増えたら予算を増やすべきだと思う。 ・日頃、子供は宝と言うのならもう少し寛大な気持で対応しなければならない。 ・増えたらどうするか検討していただいているというだけで、増えたら悪いと言っていない。 ・10年前からやっています、3年前から配っているが別にくれなくても良かった。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>ご意見は分かりました。予算については柔軟に考え、6、7月の連合会でこうしますということを言われると思う。 → <大垣副会長>10万円出すことになったのは、援助の申し出があり、援助するなら、全てに援助をする必要があるから。この予算になった。 参加人数が増えることは良いことです、予算の枠がある。出せる範囲内で柔軟に検討していきたい。今年度も増加分は当然負担しています。ただ、一概に増やせば良いというものではないと思うので、ご理解いただきたい。 ・健康推進部会のききょう健康まつりの内容で桔梗が丘ほっとまちフェスタには何か一点催物とあるが、決まっていれば書いて欲しい。 → <吉村健康推進部会長>案はあるが、部会で決めさせてもらう。
住民交流部会	<p><廣岡住民交流部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「住民交流部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
教育文化部会	<p><竹原教育文化部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「教育文化部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・こころの思い発表会は、生徒15名がそれぞれ自分の将来とか、世界平和とか、障がい者の方とか色々な思いを発表されるので是非聞いて下さい。もう一度純粋な気持で世の中を見れると思う。

	<ul style="list-style-type: none"> ・22年続いている。将来の夢を語ってくれるので是非聞いていただきたい。
生活安全部会	<p><武仲生活安全部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「生活安全部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・消火栓ホースは、24区の中で後いくつ足りないのか。 → 今11区付けていて、30年に4区付けるので後9区です。
快適環境部会	<p><加納快適環境部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「快適環境部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
地域福祉部会	<p><上島地域福祉部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「地域福祉部会 事業計画（案）」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・回覧で陽だまりを回していただくのはとても良いが、何時も1ヶ月遅れてタイムリーでないように思う。タイムリーに回してもらいたい。 → 定例会が第3金曜日になっていて、その後配布するので遅くなってしまい、読んでもらう時に気が抜けてしまう時がある。考えさせていただきたい。 ・27日の高齢者のつどいについて、去年から食事を出さなくなった。区長は何時集合か。 → 今年も去年と同じように昼は出さず、午後1時から開始を予定している。区長は11時に来て、準備をして、その後軽い食事を出すので、食事をして皆さんと交流してもらう。お願ひ文を出します。
“ほっとまち”プロジェクト	<p><大垣副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「平成30年度“ほっとまち”プロジェクト事業計画（案）及び特別会計予算（案）」に沿って説明があった。 <p><辻森会長></p> <p>センター事務局、職員の常勤化を含めて見直ししている。具体的に決まり次第連絡します。</p> <p>農楽園について、桔梗が丘保育園から問い合わせがあった。南幼稚園は農を楽しむの中で幼稚園といも掘り大会を行っている。同じようなことが出来ないか問い合わせがあった。一度話を聞いて検討して下さい。他に桔梗が丘保育園もあるので検討して下さい。</p>
年間予定表	<p><事務局></p> <p>配付した年間予定表に間違いがあります。ふるさと歴史ハイキングは11月10</p>

	<p>日（土）に、障がい者グループホーム交流会は11月11日（日）に、名張市総合防災訓練は11月17日（土）に修正願います。また、これらは予定ですので必要な時は確認して下さい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・6月9日にブロック長会議はあるのか。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>打ち合わせ等は書いてありませんのでここには書いていない。主に実施される行事のみ書いています。 → <阪本企画運営委員長>フェスタの打ち合わせのブロック長会議はあります。 ・日程表で、センター祭はいつもより1週間後になって、大きな行事が2週間続く。先程の説明では次の週も次の週も行事が入っているとのことだが、予定表では入っていないように思う。両方とも出なければならないが、考えて作っているのか。 <ul style="list-style-type: none"> → <阪本企画運営委員長>第2週はとれたて市になり、そちらに行く人が多いので外そうということになった。センター祭は第3週から第4週になった。 → <竹原教育文化部会長>センター祭は、第3土曜日は桔梗小学校の駐車場が借りられないということで第4週になった。 ・それぞれの理由でこうなったのは分かるが、全体を見る人がいない。大きな行事が2週続き、それが地域の行事にも影響する。 <ul style="list-style-type: none"> → <阪本企画運営委員長>ご指摘の通りです。事前に調整したい。 → <大垣副会長>年間予定行事については色々な意見をいただいており、行事が多いという意見もあるので今後見直しをしたい。 → <阪本企画運営委員長>ほっとまちフェスタは、案として11日に変える方向で理事会までに決めます。 → <大垣副会長>11日は障がい者グループホーム交流会があるので講堂は使えない。 → <辻森会長>基本的にこれでいいきたい。 → <阪本企画運営委員長>4日で進めます。 ・コミュニティスクール活動は30年度から試行的に始めるということで、区長もそれぞれの小学校で活動する。そういう活動は事業計画に入れないので窓口はどの部会になるのか。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>コミュニティスクールは学校が主体です。学校が責任を持って、コミュニティスクールのカリキュラムを組んで学校の責任でやる。それに地域がどう参加するかということで、桔梗が丘3小学校のコミュニティスクールの組織を説明した。3校の共通事項等については子どもたちと絆づくりで検討する。 → <大垣副会長>あくまでも各学校がそれぞれの組織で今までやってき

	<p>た。同じ内容で準備委員会を立ち上げ、そのまま本委員会にする。どのような人を選ぶかも各学校に任せていて、協議会はタッチしない。各学校がやり易いようとする。共通事項としては、ほっとまち構想にある子ども達の育成ということで3校に共通の意識を持っていただく。</p> <p>→ <辻森会長>体験学習を前回南小で行った。あれもコミュニティスクールの一環で行った。今年は桔小、来年は東小で行う予定で、協議会として校区以外の協力は3小学校から案があれば検討する。</p>
市民センター	<p><木村センター長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「平成30年度市民センター事業計画（案）」に沿って説明があった。 <p>事業計画の修正をお願いします。シニアクラス✿は（ハナ）を追加、後援は講演に修正、行事の最後に市民センター祭を追加します。</p>
	<p>議長より、「平成30年度事業計画（案）」について挙手による採決を求め、採決の結果、全員賛成で承認された。</p>
2. 平成30年度定期総会開催日について	<p><辻森会長></p> <p>平成30年度定期総会開催日について提案があった。</p> <p>予定日 平成30年5月19日（土）13時30分～ 場 所 桔梗が丘市民センター 講堂</p> <p>議長より、「平成30年度定期総会開催日」について挙手による採決を求め、採決の結果、全員賛成で承認された。</p>
報告事項	<p><松岡会計統括責任者></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「加算額（コミュニティ活動費）」に沿って報告があった。 <p>渡せるのは5月中旬以降になると思う。</p> <p><辻森会長></p> <p>去年と人口比で変わっているだけで基本的には変わっていない。</p>
2. 近鉄プラザB館A館問題について近鉄不動産㈱協議 3月11日（日）	<p><辻森会長></p> <p>3月11日に近鉄不動産（株）と協議した。近鉄不動産（株）が企業の責任として入店先を交渉中であるという段階です。ただ、A館の今のテナントは3月末で終わる。今後A館の施設を一部直して営業することで入店先と交渉中ということです。入店先が決まったとしても、A館を使って、即営業という訳には</p>

	<p>いかないので、期間は空くと思う。具体的になってから、それまでどうするか近鉄不動産（株）を含め、協議していきたい。</p> <p>近鉄不動産（株）は真面目に対応していると思う。また、市もしくは商工会議所が近鉄不動産（株）にお願いしている。</p> <p>B館側の市の通路は今の幅です。そこから歩道を広げるが、工事は春休みに一部行う。学校とPTAが協議した結果、A館側の通学路は4月以降B館側に変更する。</p> <p>＜河合第1ブロック幹事＞</p> <p>B館のところは通学路になるので盛り土を除ける工事を行っている。</p>
3．市教委の桔梗が丘地域小中学校再編計画状況について	<p>＜辻森会長＞</p> <p>○添付資料「名張市立小中学校の規模・配置適正化後期実施計画に係る懇談会概要」に沿って報告があった。</p> <p>3月11日に市教委と話をした内容が議事録として概要が出た。</p> <p>県と市の譲渡に関しては何も決まっていない。30年に交渉、31年度に工事の予定で、桔高跡地に桔中を持ってきたいというのは変わりない。沢山の問題があり、県と交渉中であるがまとまっていない。</p> <p>＜大垣副会長＞</p> <p>高校跡地は、閉校後1年間は青峰高校の職員が管理するので、一応心配無いという話でした。</p> <p>＜意見交換＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ・放置すると草が生える。 <ul style="list-style-type: none"> → <大垣副会長>定期的に見に来て何らかの手当はするとおっしゃっていた。 → <辻森会長>高校跡地については県教から離れる。後、県のどういう部署が責任を持って管理するのか。県側に跡地の安全管理について市から要望する必要がある。 ・校区再編について現状どおりを望む声が大きいとあるが、どういう意味か。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>③は市の考え方で、桔梗が丘としては、原出の一部は南小、池の台は東小ということは昨年、市教委は当協議会の考え方を示させて頂いた通りで、こちらの態度としては変わっていなくてその方向で協議している。 ・要望に対する回答は無いですか。 <ul style="list-style-type: none"> → <辻森会長>まだ出ていない。

	<ul style="list-style-type: none"> ・ここまで拘るのなら地番変更したら良い。 → <辻森会長>小学校は今の状態が続く。中学校の校区問題は各地域と協議中です。 ・蔵持では説明会をしていると書いてあるが、したのか。 → <辻森会長>該当地域で全体会議をしている。 → <大垣副会長>あの時の口振りは今の状態のままでいかざるを得ないというニュアンスで、強行するとは言っていない。 ・南小学校の子供は桔梗中学校に行けるのか。 → <大垣副会長>桔梗が丘の3小学校に通学する子供は、無条件に桔梗丘中学校に行くことになります。 → <辻森会長>今の段階で市教委は明らかにしていないが、当協議会としては当協議会が先に示した考え方へ変わりはない。
4. H29 年度 地域 づくり代表者会議実 践交流会参加報告 3月4日（日）	<p><大垣副会長></p> <p>○添付資料「平成29年度 地域づくり代表者会議 実践交流会」に沿って報告があった。</p>
5. 地域課題に対する 市の対応について	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「桔梗が丘地域課題に対する市の対応について」に沿って報告があった。今後、同回答に対して市関係部局と協議の必要が有る。</p>
その他 1. 各区自治会等総会 資料印刷の申し込みについて	<p><事務局></p> <p>各自治会で、資料の印刷を市民センターで行うのであれば、事前に予約をお願いします。また、用紙は持ち込みでお願いします。</p>
追加 1. 防災無線について	<p><辻森会長></p> <p>先月末に防災無線最終テストを行った。基本的にはアンテナを建てないと南、西、東の一部は通信できない。見積は約150万円です。早急に決めて8月位までには決定したい。</p>
2. 消防団の新入団式	<p><辻森会長></p> <p>新入団者は0です。入団式が4月初めに行われ、今年は入団式と操法大会の出陣式がある。</p> <p>以上で、本日の議事は全て終了。</p>

・議事録署名人への お願い	議事録署名人には 7 番町 2 区 西宮剛志氏、8 番町 1 区 増田清賢氏にお願いし、両名了承。
・次回自治連合会の 開催	<p>次回の自治連合会は、</p> <p>月日 平成 30 年 4 月 21 日 (土)</p> <p>時間 午後 7 : 00</p> <p>場所 市民センター 大会議室</p> <p>* 区長・自治会長の交代がある地区は新・旧お二方ともご出席願います。</p>
議 長	
<u>辻 森 保 嵐</u> <small>(印)</small>	
議事録署名人	
<u>西 宮 剛 志</u> <small>(印)</small>	
議事録署名人	
<u>増 田 清 賢</u> <small>(印)</small>	

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				